

EL DIA

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año IV

San José, viernes 25 de Setiembre de 1903

Número 876

Coman solamente con famoso aceite puro de oliva virgen, más barato que la manteca y más higiénico

Aceite Salat

Mi casa es la única que no adultera ni mezcla los licores y por eso es que sirve los mejores cocktails y bitters. *Vinos y licores generosos á precios módicos.*

SERAFIN MARTINEZ

AL PUBLICO

En las últimas fiestas de Santo Domingo de Heredia fue sustraída de una caballeriza de aquella ciudad, una bestia apurada; ésta se encontró después en la estación del Pacífico, pero sin la montura ni el freno. Se dará una buena gratificación á la persona que informe del paradero de dicha montura y del freno. Para referencias, en la oficina de este diario

SASTRERIA

En esta fecha he abierto un taller de sastrería contando con un variado surtido de casimires en donde ofrezco mis servicios al público en general.

— PRECIOS MUY BAJOS —

Esmero y puntualidad en el trabajo

6ª Avenida Oeste nº 30, contiguo á Robert Hermanos.

JULIO MONTERO C.

Aviso

á mis clientes que para evitar cualquier contagio, tengo buenos desinfectantes para los útiles y esmerado aseo en mi BARBERÍA, frente á la iglesia del Carmen.

Elías Artavia S.

Se necesita

un pequeño juego de muebles de sala. Quien los tenga dirigirse á M. F. S. Apartado de correo nº 552. 20 de Agosto de 1903.

—JESUS BONILLA—

Tiene el gusto de avisar á su clientela y al público en general que ha vuelto á abrir su taller de mecánica en la 4ª Avenida, esquina de don Juan B. Quirós y frente á la casa de doña Micaela Mora de Romain.

ORO AMERICANO

VENDO cien vacas lecheras muy buenas, Raza Durham.

Marcos Vargas.

Cartago, agosto 18 de 1903.

LA HOJALATERIA Y FONTANERIA

—DE—

AGUSTIN JIMÉNEZ C.

Se ha trasladado á los bajos del "Centro de la Liga de Obreros," 150 varas al Sur de "El Águila de Oro"

"EL DIA"

Director, Rafael Alpizar A.
Administrador, Faustino León
Agente general, Manuel A. Poveda

OFICINAS:

Redacción y Administración:

6ª Avenida Oeste, frente al Correo, contiguo al bufete del señor Licdo. don Cleto González Víquez.

OBSERVACIONES

Se publica este periódico todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

Se trabaja hasta las 11 ó 12 de la noche, permaneciendo abiertas las oficinas desde las 7 de la mañana.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados siempre que la Dirección de este diario lo juzgue conveniente. Los originales de dichos trabajos y con especialidad los comunicados, deberán venir con la mano responsable, para garantía de la imprenta.

No se devuelven originales.

TARIFA:

Suscripción mensual... \$ 1-00
Número suelto... " 0-05
" atrasado... " 0-25

Avisos y comunicados, precio convencional.
Apartado de Correo Nº 539

Conocimientos útiles

Afilar. — (Instrumentos de acero.) — Singulares son las personas que sepan amolar ó afilar siquiera un corta-plumas. La navaja de afeitar debe ponerse de plano sobre la piedra, puesto que es una hoja vaciada y requiere un filo muy fino; pero un corta-plumas tiene filo relativamente ordinario, y tan luego como se asienta su hoja de plano sobre la piedra, queda dañado el filo al tocarse la superficie pulimentada; así debe colocarse la hoja con la inclinación de un ángulo de 20 á 25 grados, para obtener un filo parecido al de un formón. Esto es lo que técnicamente se llama "canal," y va marcado en todas las cuchillas nuevas, por una línea blanca que no afecta la superficie pulimentada. Muchas veces se tienen por malas ciertas cuchillas, sólo porque se afilan imperfectamente.

Agricultura. — No cortes raíces, porque ellas buscan el alimento para el vegetal.

Malo es no podar, pero es peor hacerlo con exceso.

La calidad de los granos cereales, es mejor mientras más separadas están las plantas. — En cuanto á la remolacha y á las papas, las raíces ó los tubérculos, son tanto más gruesos cuanto mayor sea la distancia á que se siembran las plantas, pero de ciertos límites.

La paja y los forrajes aumentan mientras más espesos se

siembren los vegetales que los producen.

El terreno pierde más agua cuando las plantas que lo cubren están más apuñadas que cuando se siembran separadas.

Las plantas que se siembran separadas maduran más tarde que las que se siembran muy juntas.

La cantidad de semillas debe ser tanto menor, cuanto mayor sea la facilidad que tenga la tierra para secarse.

La cantidad de fibra bruta de la planta, es tanto mayor cuanto más espesa se siembre.

El grano que proviene de plantas sembradas en líneas, es más grueso y más pesado que el que se obtiene en las siembras á voleo.

Principios agrícolas. — Ayuda á la naturaleza.

Todo terreno debe descansar, de una planta, tanto tiempo como lo ha ocupado.

No hay terreno improductivo si se sabe escoger el vegetal que se ha de cultivar.

No plantes el árbol sin despuntar antes las raíces machacadas.

No asientes el árbol sobre tierra firme.

Cuando plantes el árbol ménealo para que no quede aire entre sus raíces.

Labra profundo y siembra claro si quieres coger mucho.

El sol vivifica las plantas, y en dándole él no dá, no cuaja la flor.

Separa la corteza seca, porque en ella anidan los insectos y perjudica á la vegetación y fructificación del árbol.

Riega el árbol antes que florezca, más no durante la infancia del fruto.

El pulgón lanígero no matará tus manzanos, si los lavas con aguardiente alcanforado.

Si rayas la corteza de los árboles jóvenes, facilitarás su desarrollo.

Ama al pájaro, que te alegra con su canto y te libra de los insectos.

No creas que los pájaros granívoros no te son beneficiosos, pues también se alimentan de huevos de insectos y de malas semillas.

Causa más daño al agricultor el que mata los pájaros y aves insectívoras, que el que roba sus frutos.

La ley del trabajo es de Dios, y ennoblece y enriquece. En el campo encontrarás la salud y la tranquilidad que has perdido en las ciudades. *Sed amos agricultores antes que políticos, y el país recobrará su perdida prosperidad.*

SE VENDE una colección de *La Saeta* del año 1900. Informes en esta imprenta.

VARIEDADES

El alcoholismo y los ingleses. — A propósito de alcoholismo que tanto viene preocupando á varios países del mundo, encontramos la siguiente traducción del inglés en un periódico.

Se refiere al interrogatorio á que fue sometido un temperante por varios miembros de una liga de propaganda anti-alcohólica:

— Dispense usted, señor. ¿Quiere decirnos cuántos años tiene?

— Ochenta y uno.

— ¿Bebe usted agua ó vino?

— Agua, desde que nací.

— ¿Ha estado alguna vez enfermo?

— Nunca de gravedad.

El que hacía tales preguntas, que era antialcoholista furioso, se volvió con satisfacción hacia sus compañeros.

Pero tuvo la malaventurada idea de seguir interrogando:

— Y su padre de usted ¿bebía agua ó vino?

— Desgraciadamente, fué desde niño muy aficionado al Wisky.

— ¿Moriría joven, probablemente?

— ¿Morir? No, señor. A Dios gracias está vivo y muy vivo, y más fuerte que yo.

— ¿Cuántos años tiene, pues?

— Ciento dos.

— ¡By God!

— Si ustedes lo dudan, entren y le verán, tendido en un camastro, durmiendo una papalina que tomó esta mañana.

Sentencia. — En los Tribunales de París acaba de dictarse una sentencia que si entre nosotros se aceptara como principio jurídico, ya estaban despachados los propietarios de fincas urbanas.

Se trata de la demanda de un inquilino al dueño de la casa, porque en ésta había chinches.

La sentencia está llena de curiosísimos considerandos y termina con el siguiente:

"Considerando que le incumbe fijar que la presencia de las chinches en una habitación perturba la quieta y pacífica posesión del inquilino y que tiene derecho á exigir, á cambio de los alquileres que paga, un disfrute que no puede ser turbado en más ó menos por la presencia de los parásitos y la necesidad de luchar diariamente para librarse de ellos.

En su consecuencia, el Tribunal ha sentenciado á favor de la demandante, condenando al propietario á la rescisión del contrato, la devolución del trimestre de alquiler adelantado y el pago de una indemnización de 50 francos á la inquilina.

EL DIA

SAN JOSE, 25 DE SEPTIEMBRE DE 1903

¿PERAS AL OLMO?

Parece cosa sencilla eso de hacerle oposición á un Gobierno; cualquier hijo de vecino, bien por despecho, porque no se le da un destino, porque no consigue tal ó cual gollería ó porque aquel Ministro ó el de más allá lo mira de cierto modo, se suelta como un organello en destemplados *acordes* contra los ciudadanos que manejan los destinos del país; que el Presidente es así, que el Presidente es así, que esto, que aquello; que reina la tiranía, que no hay libertad. Y esa es la cantadita de todos los días, ¡¡que no hay libertad!! cuando ellos mismos, los que tal dicen, ven que se les tolera demasiado dejándolos tranquilos que se desahoguen, que abran la boca hasta desfigurarse la cara; el actual Gobierno, dígame lo que se quiera, es muy cuerdo, muy sensato, y en vez de creer que los aullidos de la sistemática, de la estúpida oposición le perjudican, piensa, y con sobrada razón, que lo recomiendan entre la gente sensata, entre la mayoría del país que juzga lo poco que valen los tiros del despecho y de la hipocresía.

Que venga en buena hora la oposición formal, ilustrada; que venga esa oposición noble, provechosa, á servir al Gobierno, á la Nación, con sus consejos, con su buena fe, con su patriotismo; que si encuentra algo malo, que lo diga y que aconseje el remedio; que marque la senda que conduzca seguramente á término feliz.

¡Pero pensar eso aquí! ¡Pedir peras al olmo! ¡Válgame Dios!

CABLES

Faconia, Wash, 23— El vapor Texas de N. York que se halla fondeado en este puerto, tratará de hacer el viaje desde ésta hasta Delaware Breakwater, sin proveerse de carbón en el camino ni de hacer escala en ninguna parte. La distancia es de 13,900 millas. Será éste el más largo viaje en la historia de la navegación. El capitán Harrison dice que tratará de recorrer diariamente una distancia de 276 millas, término medio.

Viena, 23— El Club Automóvil de Austria despachará mañana al Club Automóvil de Alemania una notificación oficial de su intención de participar en las carreras del año entrante en las cuales será representado por tres máquinas "Viener Neustadt."

New York, 23— Con autorización del Cardenal Gibbons, quien llegó á ésta ayer, procedente de Roma, se anuncia que el Papa pronto nombrará varios nuevos Cardenales.

Sofia, 23— Lo siguiente es la posición de las negociaciones turco búlgaras. La Puerta ofreció hace poco tratar directamente con Bulgaria y propuso las siguientes condiciones: 1º la Puerta cederá una amnistía general y suspenderá la persecución de los búlgaros residentes en Macedonia. 2º se organizará una comisión

mixta siendo nombrados los miembros; jamás estarán en la minoría en dicha comisión. La comisión elaborará las reformas administrativas, arreglará la extinción de la autonomía administrativa local, garantizará la seguridad de las vías públicas á la igualdad de cristianos y musulmanes ante los tribunales, reformará el sistema de imponer las tasas de policía y garantizará la inviolabilidad personal.

Concluidas estas tareas, la comisión, cuyas sesiones probablemente tendrán lugar en Salónica, se convertirá en consejo de inspección general y nombrará á uno de sus miembros de nacionalidad búlgara para dar parte al Sultán del progreso de los asuntos en Bulgaria; se propone también que las aldeas incendiadas sean construidas de nuevo con el auxilio del Gobierno y que sean repatriados los refugiados. Parece que estas propuestas se han aceptado en principio, pero no se ha resuelto nada en definitivo. En caso de un arreglo sería necesario una garantía de buena fe para la realización de las reformas, de otro modo los macedonios continuarán la agitación.

Londres, 23— Parece que Balfour está encontrando considerables dificultades en la nueva organización del Gabinete. A Mr. Wyndhan le ha ofrecido varias carteras, pero él prefiere continuar desempeñando la de Secretario de Irlanda. No se han formado los cuerpos 5º y 6º del ejército que quiso formar Broderick, por la razón de que no hay suficiente número de reclutas. Dícese que el General Hunter, á quien se nombró Comde. del 6º cuerpo, será trasladado á la India con el cargo de Comandante de Burbay ó de Madras. Esto ha dado también lugar á rumores de que Hunter reemplazará á Lord Kitchener en la Comandancia General de la India, y que éste vendrá á Inglaterra para hacerse cargo de la Secretaría de la Guerra. Hay general oposición entre el público por el nombramiento de Broderick á la Secretaría de la India. La situación de los balkanes se complica. Turquía parece ceder á las demandas de Bulgaria. Es evidente que algo se está haciendo en el sentido de arreglar las dificultades, pues en el Yldig Kiosk se efectúan diariamente reuniones de ministros. Opina el corresponsal del Daily Mail en Constantinopla que estas reuniones tienen por objeto una de dos cosas: hacer un arreglo satisfactorio con los macedonios, ú obtener de las potencias sus hostilidades en su contra.

CORRESPONSALES

El suicidio del lunes

Estimado don Rafael:

Es penoso tener que escribir la crónica de ciertos hechos que se verifican en el lugar que se vive, dado el origen que motiva esos hechos.

Consecuente con mi telegrama de ayer en el que le doy cuenta de la muerte del guarda Tobías Hernández, paso á relatarle algunos antecedentes que pude averiguar.

Este señor ocupaba la plaza de cabo ó sea 2º jefe de esta Subinspección de Hacienda,

no hay motivo para juzgarle mal, pues siempre se le vió cumpliendo con su deber y hasta se le estimaba en el público por su trato y buenas maneras. Entendemos que este desgraciado no era adicto al *trago* y no sabemos ni imaginamos por qué antier domingo, empezó á libar copas en compañía de algunos amigos, cuyo estado lo llevó á una casa de juego. Parece que de allí salió á altas horas de la noche sin dirigirse á la casa donde están sus compañeros de tareas, sino hasta las primeras horas de la mañana del siguiente día, por lo cual su jefe, en observancia de la subordinación y disciplina que rige en dicho establecimiento, le ordenó arresto por no haber pernoctado en él. Esta orden fué obedecida de parte del delincuente sin réplica alguna, como es costumbre en los individuos que forman el cuerpo de que fué parte el infortunado Tobías; pues el jefe es persona que se hace respetar con su trato amable á la par que activo en el cumplimiento de la misión que le está encomendada, cosa que le ha valido el cariño de sus subalternos y del público en general. El infortunado, pues, pasó al interior de la casa en donde momentos después se oyó un disparo de revólver que puso fin á sus días instantáneamente. La bala le entró por el cielo de la boca, saliendo un poco atrás de la corona.

La diligencia y actividad de las autoridades por levantar la información así como la del Doctor del Pueblo en la de su cometido, son dignas de alabanza.

EL CORRESPONSAL

San Ramón, 22 de setiembre de 1903.

Disenteria epidémica en Palmares

Con datos científicos que tenemos, estamos convencidos que ha habido y aun existe tal enfermedad; se calculan 20 casos, como 5 restableciendo y 15 restablecidos. Por lo regular dicha enfermedad se presenta con carácter benigno, habiendo en la actualidad solamente dos casos graves; aún se presentan nuevos casos, pero el estimado Doctor don R. Cortés, á quien el Gobierno se ha dignado enviarnos temporalmente, se ocupa constantemente en combatir la epidemia, tanto con sus científicas recetas como dictando providencias profilácticas é higiénicas. Ojalá que el digno discípulo de Hipócrates, obtenga de esta vez nueva corona de laureles en su delicada misión.

—El 24 del corriente es el día de nuestra patrona; no son de esperarse grandes gastos en tal función por motivo de falta de *monis*, pero nuestro entusiasta Cura Pbº Gómez ha hecho venir un Padre Capuchino, quien se ocupa en confesar á los fieles y suponemos que para el día 24 habrán tres Padres para celebrar una buena función religiosa; bien, muy bien, señor Gómez: así se hace, y no como nuestro Municipio que para el 15 de Setiembre no quemó ni un triquitraque ni siquiera se ordenó poner banderas, ni en las oficinas se puso, cosa que costaba ni un centimo y so-

lo cabe en nuestra negligente representación.

EL CORRESPONSAL

Palmares, setiembre 22 de 1903.

BARBA

Sr. DIRECTOR DE "EL DIA,"
San José

Le envío algunos datos más para su apreciable diario, referentes al incalificable atropello cometido en Barba por el Jefe Político en la persona del estimable Licenciado don Moisés Rodríguez.

Empiezo por comunicarle, para que el público juzgue cómo andan aquí las cosas, que ha habido una filtración muy considerable en los fondos municipales de esta villa.

El Presidente municipal, Licenciado Rodríguez, desde hace días está empeñado en hacer luz en este negocio, tratando de averiguar el paradero de dicha suma que es bastante respetable para que pueda pasar inadvertida por parte de autoridades celosas en el cumplimiento de sus deberes.

Vaya atando cabos, señor Director, y le encontrará la punta á la venganza tan poco noble saciada en el ultraje de que jamás se hubiera creído llegara á ser objeto el señor Rodríguez aquí en su propio pueblo en donde palpitan frescos todavía, aun en las personas de sus propios enemigos, los beneficios que á manos llenas les ha prodigado.

A la camarilla civilista de Barba, pudiente todavía por efecto del mando político de que aun dispone, no le sienta bien la honrosa y valiente conducta del Licenciado don Moisés Rodríguez al hacer sentir el peso de su autoridad en su carácter de Presidente municipal.

Hay algo todavía que ha ensañado más al Jefe Político de Barba y es el hecho singular de que el Licenciado Rodríguez interpuso su generosa influencia á fin de que no fuera removido de su puesto hace algún tiempo.

Esos son los antecedentes remotos del ultraje inferido á don Moisés; los recientes son éstos.

La referida camarilla, aprovechando la ausencia del Licenciado Rodríguez motivada por su viaje á Guanacaste, dió poder al abogado de don Joaquín Calvo (q. e. p. d.)—este en paz descansa se refiere á don Joaquín—para envolver de este modo por sugerencias del Jefe Político á las corporaciones municipales de Heredia y de este cantón en un litigio de aguas oneroso, indudablemente, para ambas autoridades administrativas.

El Licdo. Rodríguez, quien conoce mejor que cualquier abogado el asunto aguas en disputa con Heredia—desde luego que él levantó los planos de atarjeas, construcciones etc., y estudió el asunto á conciencia—desaprobó en la memorable sesión del lunes "lo del litigio" y propuso, animado por un sentimiento de patriotismo muy digno de aplauso, tratar el negocio dicho, amigablemente, sin necesidad de *echar garra* á los fondos municipales.

Uno de los munícipes, bastante romo para que pueda ver el verdadero fondo de las cosas, habló duramente al señor Rodríguez apoyando lo del abo-

gado, pues no le cuadraba lo de "amigablemente", optando por el pleito. El señor Rodríguez increpó á ese munícipe, recordándole que él (el munícipe) había tolerado en otro tiempo los abusos que con respecto á aguas se habían cometido dando margen á las actuales dificultades, que podían zanjarse en una forma amistosa y sin erogación alguna por parte del Municipio, mediante la buena disposición del Presidente municipal de Heredia para entrar en el arreglo.

Aquí llegaban de la borrascosa sesión cuando intervino de la manera que ya el público sabe, el Jefe Político ñor José Murillo, *metiendo á la cárcel al Presidente municipal*.

Demasiado repugnante además de escandaloso, es el hecho de Murillo, por lo que ha producido indignación en la generalidad del vecindario, porque el Licenciado Rodríguez como particular, por su posición social y política, es acreedor á justas consideraciones, y en lo público por los beneficios de progreso que ha impulsado en esta simpática villa, merece más respeto, más consideración; esto, sin tomar en cuenta que un Presidente municipal en el ejercicio de sus funciones está muy por encima de cualquier Jefe Político, por más mal genio que sea.

Es de esperarse que el Supremo Gobierno atenderá de esta vez el clamor de los barbeños desde hace días elevado implorando el cambio de Jefe Político por persona más juiciosa y que no *padezca de ramificaciones en los movimientos de luna*.

EL CORRESPONSAL

De Alajuela

—Señora Municipalidad: en nuestro teatro hay un piano de nuestra propiedad que en tiempo de la fundación de la extinguida filarmónica costó de 600 á 800 colones; el abandono y la desidia, caracteres peculiares de este bendito pueblo, han hecho que el instrumento se haya inutilizado. ¿Por qué ese ilustre Cuerpo no contrata con don Sebastián Mathe la composición de ese piano antes de que se pierda por completo? O regálesele á la Junta de Educación para que ella lo mande á arreglar, que buena necesidad tiene de él. El instrumento es bueno, compuesto puede venderse ó rifarse, y como la municipalidad está en la lata, no le caerían mal unos 300 ó 400 coloncillos.

—El inteligente Dr. Cortés fue mandado por el supremo Gobierno al cantón de Palmares, á atender una epidemia de disenteria que se ha presentado por aquellas regiones. Ha quedado desempeñando la Medicina del Pueblo y del Hospital el Dr. Padilla, mientras dure la ausencia del Dr. Cortés. Dada la competencia del apreciado don Roberto, Palmares quedará desinfectado y agradecido de los útiles servicios de dicho facultativo.

—Un voto de felicitación se debe dar al señor Agente Principal de Policía por la composición de los desperfectos de nuestras calles. Muy bien, Sr. Ardón, todo aquello que vaya en bien de la localidad se debe hacer, y más cuando es necesario. Reciba nuestros parabienes el cumplido empleado.

La Costarricense

ZAPATERIA

-DE-

Santos Pastor

Calzado á la medida, clavado y cosido
Puntualidad en las obras.
Excelente y escogido material y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.
Al frente de esta Zapatería se encuentra el conocido y competente zapatero don Carlos Pastor.
Dirección: Calle 22 Norte, 75 varas al Norte del Parqucito del Teatro Nacional, frente á la Gobernación

Toda competencia

es estrella ante los precios de la

ZAPATERIA ITALIANA

de Antonio Carboni

Materiales frescos de toda clase, para zapatería, se reciben constantemente. Nada envejece en ese taller, pues la demanda de sus artículos es grande, y á precios vencedores.
Calzado á la medida y al gusto del cliente, se elabora como por encanto.
Esquina de la 4ª Avenida y Calle 18 Norte. — Cerca de la casa de *Los Leones*.



PLATERIA Y RELOJERIA

Vicente Palavicini

Avenida Central, Oeste, frente al Mercado y contigua á la botica de "La Violeta"

Con toda actividad y á completa satisfacción del cliente se hacen las obras.
Esta casa, tan antigua, es de las más acreditadas del país por su lema inalterable:

prontitud, esmero y honradez.

LOS ANARQUISTAS!

Ja... Ja... Ja...

Ríanse ustedes de ellos, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

EL YUNQUE

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central. Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA HERRERIA

HOJALATERIA y FONTANERIA

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

AL PUBLICO

Mi hijo Pedro Rodríguez Méndez ha vendido dos vacas sin mi autorización. Hago saber al público que no reconozco venta ó compra que se haga con él.

San Isidro de San José, agosto 27 de 1903.

FERMÍN RODRÍGUEZ.

RAMON MORALES R.

SASTRE

Especialista en trajes de etiqueta.

Avenida Central, casa número 37. Frente á la Biblioteca Nacional.

El Específico de la Tuberculosis.

De todas las especialidades farmacéuticas conocidas ninguna es tan agradable al paladar, tan indispensable á la salud y de reputación tan sólida como la Emulsión de Scott.

Ningún medicamento la aventaja en eficacia. La fama de que goza tan mercedamente no ha sido disputada por ninguna otra sustancia farmacológica; los médicos de todo el mundo la preconizan como el más excelente agente terapéutico contra la tuberculosis, la escrófula, el raquitismo, el linfatismo y todas las enfermedades que reducen el organismo á la miseria fisiológica. La

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa

casi puede decirse y no sin razón que es el específico de la tuberculosis, especialmente cuando se usa á tiempo. Tales son sus admirables resultados en esta común enfermedad.

Exíjase la legítima.

De venta en las Boticas.
SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Dinero al 10% tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. Se me encontrará en mi barbería frente al Carmen.

ELÍAS ARTAVIA S.

RESTAURANT "DELIA Y JULIA"

En la calle 16 Sur, frente á la Merced Nueva se ha establecido una casa de Cenas, donde se encuentra un servicio esmerado desde las 7 de la noche en adelante; con cenas especiales los viernes y sábado. Por muy bajo precio se admiten

—PENSIONISTAS—

Hay que visitar la casa para convencerse.

Delia Zeledón y Julia Robles.

EL CLUB

"MARI ANTONIET"

Este cultísimo centro de recreo, á donde se han dado cita la belleza, la hermosura y simpatía, ha vuelto á reanudar sus reuniones en el presente invierno. Allí se ven lucir las preciosas telas, allí se exhibe la habilidad y buen gusto

de nuestras modistas; allí en fin y sólo allí también, relucen con brillantes las "corrongas" zapatillas y elegantes botas que con tanta finura como delicadeza fabrica Santiago Sabatino, aquel del Parque de Morazán, que tiene provisto su taller de un variado surtido de calzado, así para los jóvenes elegantes como para toda clase de caballeros y niños. — Sucursales en Cartago y Alajuela.

Tintorería Central

DE
Carlos Peralta hijo
Cuesta de Moras, casa contigua á los Baños de Matamoros

Se tiñen pañolones, rebozos, trajes de hombres etc. etc. Tintas finas, de patente. Esmero en las obras y exactitud en su despacho. Se satisface todo gusto, por delicado que éste sea. El que desee vestir elegantemente sin desembolsar gran cosa, que mande su traje viejo para que se lo arreglen en esta Tintorería.

AVISO

En esta fecha he sustituido en don Mariano Guardia Carazo el poder de la United Fruit Company, de la Northern Railway Company y de don Minor Cooper Keith.

San José, 31 de agosto de 1903.

JOHN M. KEITH.

Hotel y Restaurant Central

AVENIDA CENTRAL CALLE 22 N.

Participamos á nuestros favorecedores que hemos hecho grandes reformas en nuestro bien acreditado Restaurant y agregado además el servicio de Hotel, en el cual ofrecemos muchas comodidades para CAS BALLEROS Y FAMILIAS. Habitaciones muy amplias, baños, luz eléctrica, timbres y toda la exigencia del confort moderno. El primero de agosto quedará todo abierto al servicio. NOTA:—Nuestra cocina, bien reconocida como de primera y sin rival en San José, estará bajo la dirección y responsabilidad del socio "Viviani," verdadero maestro culinario. La cantina bien surtida con los más finos licores, importados directamente por la casa, estará al cuidado del socio Cavollini.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuétrase en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo.

REALIZO

á PRECIOS DE SITUACIÓN los famosos pianos de la fábrica de R. Gors y Kallmann, de Berlín. Pueden verse en la mueblería del señor M. Luján con quien se entenderán los interesados.

ED. SCHAEEL.

San José, C. R., agosto 12 de 1903.

SIGLO XX

Agencia de Funerales y Circulación

Con doce años de práctica en este ramo y que no hay quien me haga competencia, ni en precio ni en dejar satisfechos á todos los que me ocupen, hago saber al público que las esquelas que se me encomiendan las rotularé en la casa de los interesados para que me indiquen las personas que quieran invitar. Para la impresión tengo arreglo especial con el señor Alsina, y también con la Jardinería Artística para cualquier trabajo del ramo.

Dirección: de día, oficinas de *La Prensa Libre* y *El Día* y de noche, teléfono número 32 ó Sastrería anglo-americana, frente á la Inspección de Escuelas.

MANUEL A. POVEDA,

Se alquila

la casa que ocupa la Panadería Central, frente al Mercado, con todos los útiles de aquel establecimiento. Entenderse con el señor don F. Roberto Castro.